

Jueves 04 de Agosto del 2011

El Financiero Riesgo de recesión económica en EU Clara Zepeda Hurtado En medio de recortes en el gasto que restarán impulso a la "tarda" actividad económica, Estados Unidos entra a una nueva era de austeridad justo cuando expiran los planes de estímulo. La combinación de las revisiones al PIB de la semana pasada, la decepcionante encuesta ISM de la manufactura y los servicios, además del voto del techo de la deuda, subrayan el apretamiento fiscal en un ambiente en el que el crecimiento económico se deteriora. Así lo resume Jeffrey A. Rosenberg, director de Investigación Global de Bank of America Merrill Lynch. P.C. crisis, deuda, recesión económica, Estados Unidos Débito estadounidense supera 100% del PIB: Tesoro (AFP) WASHINGTON, DC, 3 de agosto.- La deuda pública de Estados Unidos alcanzó 100 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), al día siguiente de que el Congreso aumentara su techo legal, dijo el Departamento del Tesoro. Según el boletín diario sobre las finanzas públicas divulgado por el Tesoro, la deuda del Estado federal aumentó el martes más de 238 mil millones de dólares, para situarse en 14.5807 billones, superando el PIB de 2010 de 14.5265 billones de dólares. De acuerdo con la última estimación del gobierno, el PIB de 2011 se encamina de todas formas a superar ese total: la actividad de la primera economía mundial en el segundo trimestre fue, a ritmo anual, de 15.0038 billones de dólares. P.C. deuda, finanzas públicas, Estados Unidos Dudan inversionistas de la zona euro: UE (Reuters, AFP) BRUSELAS/ROMA, 3 de agosto.- La Unión Europea (UE) reconoció el miércoles que los inversores dudan de la capacidad de la zona euro para superar su crisis de deuda y el primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, llamó a tomar más acciones para anticipar los ataques del mercado. "Nuestro país tiene un sistema político sólido (...) tenemos fundamentos económicos sólidos. Nuestros bancos tienen liquidez, solvencia y han pasado fácilmente las pruebas de tensión europeas", indicó Berlusconi al Parlamento. El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, dijo que el aumento en los rendimientos de los bonos italianos y españoles a máximos de 14 años se debía a un profundo temor, pero señaló que el movimiento no refleja el verdadero estado de la tercera y cuarta mayores economías de la unión monetaria. P.C. zona euro, crisis, deuda, inversionistas Caída de inventarios disparará precios de granos Héctor A. Chávez Maya Los inventarios mundiales de granos, que para este año se estiman en 486 millones de toneladas, registran una caída del 10 por ciento en la última década y representan uno de los índices más bajos de los últimos años, lo que provocará que continúe el incremento de los precios en lo que resta de 2011, advirtió la representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) en México, Nuria Urquia Fernández. El organismo internacional bajó su proyección de la producción mundial de cereales a dos mil 302 millones de toneladas en 2011, desde una estimación previa de dos mil 315 millones, por un recorte oficial en la proyección estadounidense de maíz y en las expectativas de menores cosechas de trigo y cebada en la Unión Europea. P.C. granos, cereales, producción mundial, precios Quedó listo el proyecto de dictamen de reforma laboral Zenyazen Flores La Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados tiene listo el proyecto de dictamen de la reforma laboral, en el cual, sin embargo, se encuentran "encorchetados" 45 artículos de la Ley Federal del Trabajo (LFT) en los que no se ha alcanzado el consenso en su totalidad. La Secretaría Técnica de la comisión y nueve diputados de PRI, PAN, PRD y PVEM, elaboraron el documento de 117 fojas, que pretende ser la base del dictamen final, sobre una propuesta presentada por el priista Armando Neyra, quien es el presidente de la Subcomisión de Consenso y Dictamen de la reforma laboral. Los principales temas donde no hay acuerdo son nuevas modalidades de contratación, la limitación del pago de los salarios caídos a un año, hacer públicos en Internet los registros de sindicatos y la elección de directivas sindicales por voto libre, universal, directo y secreto. P.C. reforma laboral Afecta el outsourcing la estabilidad en el empleo (Zenyazen Flores) Aumento en el empleo precario y del autoempleo, bajos ingresos laborales, desprotección social y nula creación de antigüedad, son algunos de los riesgos que advierten los especialistas si no se regulariza el outsourcing en la reforma laboral que se discute en el Congreso de la Unión. Cada año se estima que hay una rotación laboral de 70 por ciento de los trabajadores que se emplean bajo esa modalidad, siendo los sectores de manufactura, comercio al por menor y servicios donde se registra con mayor frecuencia el fenómeno, señaló Graciela Bensusán, catedrática de la Universidad Autónoma Metropolitana. Consideró que en los últimos años son las grandes empresas -principalmente establecidas en los estados de México, Quintana Roo, Nuevo León y el Distrito Federal- las que hacen uso del outsourcing, con el fin de evadir el pago de "grandes" cantidades de dinero por concepto de salarios, utilidades, aguinaldos e incluso indemnizaciones de trabajadores con una amplia antigüedad. P.C. empleo, outsourcing Reforma Mejora confianza pese a incertidumbre Gustavo de la Rosa Ciudad de México (4 agosto 2011).- En julio, el índice de confianza del consumidor en México aumentó 1.93 por ciento en su comparación mensual y en cifras ajustadas, su mayor incremento del año, pese la incertidumbre internacional y la desaceleración en Estados Unidos, señalan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El resultado se explica por el aumento en los componentes de las expectativas futuras y presentes de los consumidores sobre la economía del País y de los hogares, así como una mejoría en el panorama para la adquisición de bienes de consumo duradero. Las cifras desestacionalizadas señalan que el índice se ubicó en 94.17 puntos en el mes de referencia, su mayor nivel desde mayo de 2008 cuando registró 94.28 unidades. P.C. confianza del consumidor, INEGI Abre dólar menudeo en \$12.05 a la venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (4 agosto 2011).- De acuerdo con información de Banamex, al inicio de las operaciones en el mercado de cambios, en su cotización al menudeo, el dólar se compra en 11.65 pesos y la venta es de 12.05 pesos por unidad un incremento de nueve centavos respecto al día de ayer, su mayor nivel desde junio pasado. El mercado de divisas se mantiene con presiones por la incertidumbre internacional tanto en Estados Unidos como en Europa, a pesar de que hoy se reportó que las solicitudes por ayuda de desempleo en cayeron en ese país. P.C. tipo de cambio, dólar Sube oro a récord de dls. mil 678.31 Reuters Londres, Gran Bretaña (4 agosto 2011).- Los precios del oro al contado subieron a otro récord este jueves luego de que el presidente de Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, dijo que la entidad seguiría comprando bonos en respuesta a una agudización de la crisis de deuda de la zona euro. El oro al contado tocó un récord máximo de mil 678.31 dólares la onza, frente a los mil 660.70 dólares el miércoles en Nueva York. El lingote también alcanzó máximos en euros, libras

esterlinas y yenes. P.C. oro Opera BMV con caída de 2.03% Gustavo de la Rosa Ciudad de México (4 agosto 2011).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició operaciones con una tendencia negativa por lo que su principal indicador cae 2.03 por ciento respecto al cierre del día de ayer, de mantener esta tendencia el mercado accionario local registraría pérdidas durante toda la semana. Las solicitudes de desempleo en Estados Unidos se ubicaron en 400 mil, cifra que el mercado tomó con nerviosismo por considerar que sigue en un nivel alto. P.C. sistema financiero, BMV Se rezaga México en exportaciones Ulises Díaz Ciudad de México (4 agosto 2011).- Las exportaciones mexicanas de bienes y servicios crecieron en promedio anual 2 por ciento en los últimos 10 años, una de las tasas más bajas entre economías emergentes, según estadísticas compiladas por el Fondo Monetario Internacional (FMI). Cuando se considera solamente la exportación de bienes, México es exitoso, y en especial cuando se trata de manufacturas, pero cuando se evalúa toda la actividad exportadora incluyendo servicios, los resultados ya no son tan alentadores. P.C. exportaciones, commodities, materias primas Se desploma precio de crudo Brent Reuters Londres, Gran Bretaña (4 agosto 2011).- El crudo Brent se desplomaba incluso hasta 3 dólares este jueves, ya que la crisis de la deuda soberana y la fragilidad de la situación económica afectaban al panorama de la demanda de combustible, mientras que la intervención de Japón para frenar al yen apuntalaba al dólar. El crudo Brent llegó a caer 3 dólares por barril, a 110.23 dólares. A las 15:30 horas retrocedía 2.43 dólares a 110.80 dólares. El crudo estadounidense cedía 1.9 dólares, a 90.01 dólares por barril. "Básicamente todo girará alrededor de la macroeconomía en los próximos cinco días", dijo Olivier Jakob de Petromatrix. P.C. crudo, Brent, precio El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88391.html> Anticipan reducción del consumo interno Ricardo Jiménez y Ramiro Alonso | El Universal La creciente volatilidad financiera mundial, combinada con la expectativa de un menor crecimiento de la economía mexicana, anticiparía una reducción de la demanda entre los consumidores para el segundo semestre de este año, coincidieron analistas del medio financiero. En un ambiente de incertidumbre sobre el desempeño económico, la mayoría de las personas comienza a modificar su patrón de consumo por una menor confianza de que podrán hacer frente a una deuda para adquirir algún bien duradero, dijeron los especialistas consultados. P.C. consumo interno <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88392.html> Pobreza y políticas públicas Rubén Migueles Tenorio | El Universal En México, casi siete de cada diez personas que viven en el ámbito rural son pobres, de acuerdo con los datos más recientes dados a conocer por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Pese al creciente gasto en programas sociales como Oportunidades (antes Progresá) y Procampo, en los últimos seis años la pobreza rural por ingresos se incrementó 15% para llegar a 25.6 millones de personas, cifra que representa el 44.4% del total de pobres en el país. Todo ello sin considerar el gran número de personas que se han visto en la necesidad de migrar, engrosando las filas de la pobreza urbana o de los mexicanos que se van a trabajar a Estados Unidos como una opción para su sobrevivencia y la de sus familias, en la medida que el ámbito rural de donde provienen no les da los recursos suficientes para ello. P.C. pobreza, políticas públicas, desarrollo social, programas sociales <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88401.html> Concanaco: piratería supera a IED y turismo Redacción | El Universal La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) informó que al final del primer trimestre del año en curso los ingresos de la piratería superaron los recursos que obtuvo México en los rubros de Inversión Extranjera Directa (IED) y de Turismo. De enero a marzo del año, la piratería se ubicó en 18 mil 750 millones de dólares, mientras que la IED llegó a 5 mil millones de dólares, en tanto que el sector turismo alcanzó poco más de 6 mil millones de dólares. Incluso las remesas que envían los mexicanos que radican en Estados Unidos se ubicaron en 5 mil 98 millones de dólares, de acuerdo con el organismo. P.C. piratería, inversión, turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88400.html> Alza marginal en compra de alimentos frescos Ramiro Alonso | El Universal A pesar de los esfuerzos por parte de las autoridades federales por elevar el consumo de alimentos naturales, el consumo per cápita de alimentos frescos avanzó 2.7% entre el periodo que va de 2005 a 2010. De acuerdo con información de Euromonitor Internacional, en el año 2005 por cada kilo de alimentos que se consumía, 400 gramos eran alimentos frescos, mientras que 500 gramos eran alimentos empacados y 100 gramos correspondían a la categoría de procesados. Al final de 2010, la proporción de alimentos frescos pasó a 414 gramos, mientras que la comida empacada se ubicó en 483 gramos y los alimentos procesados de perfil saludable se ubicaron en 103 gramos. P.C. alimentos El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/03/crisis-eu-impactara-pib-mexico> Crisis en EU impactará el PIB de México Yolanda Morales y Edgar Huérfano / El Economista La economía mexicana podría verse afectada por la desaceleración de Estados Unidos hacia el cuarto trimestre de este año y para el próximo ya se verán los efectos de los ajustes al gasto público, advirtieron analistas financieros. De acuerdo con ellos, esta expectativa deja un margen de tiempo para que las autoridades mexicanas incentiven el fortalecimiento del mercado interno, como un plan alternativo al menor dinamismo de la economía de Estados Unidos. P.C. crisis, Estados Unidos, México, PIB <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/04/subsidio-desempleo-minimos-abril-eu> Subsidio por desempleo en mínimos desde abril: EU AFP Las nuevas solicitudes para subsidios por desempleo en Estados Unidos descendieron levemente durante la última semana de julio, para alcanzar su nivel más bajo desde principios de abril, según cifras publicadas este jueves por el Departamento de Trabajo. En datos corregidos por variaciones estacionales, el departamento estimó que se presentaron 400,000 solicitudes de subsidios por desempleo del 24 al 30 de julio, contra 401,000 (cifra revisada) de la semana precedente. P.C. subsidio, desempleo, Estados Unidos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/04/104334417-dow-jones-pierde-2-28-nasdaq-baja-2-89-puntos> Cae Wall Street: Dow Jones pierde 3.11%; Nasdaq, 3.59 AFP Nueva York. La Bolsa de Nueva York aceleraba aún más su baja este jueves a media jornada, al momento del cierre de las plazas europeas, que registraron caídas muy fuertes: el Dow Jones perdía 3.11 por ciento y el Nasdaq 3.59 por ciento. Poco antes de las 15:50 horas (GMT), el Dow Jones Industrial Average cedía 369.41 puntos a 11 mil 527.03, y el Nasdaq, de dominante tecnológico, 96.72 puntos a 2 mil 596.35. P.C. sistema financiero, Wall Street <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/04/115311459-indice-de-confianza-del-consumidor-se-ubica-en-95-5-puntos-en-julio-pasado-su-mejor-nivel-en-3-anos> Confianza del Consumidor se ubica en 95.5 puntos en julio, su mejor nivel en 3 años Reuters México, DF. El Índice de Confianza del

Consumidor ICC) se ubicó en julio pasado en 95.5 puntos, un incremento de 9.3 por ciento en términos anuales respecto a igual mes de 2010 y de 1.93 en comparación con el mes previo, reportó el INEGI. La confianza del consumidor de México tocó en julio su mejor nivel en más de tres años impulsada por un mayor optimismo de la población para comprar bienes, pese a las señales de desaceleración de la economía. P.C. confianza del consumidor El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsas/internacionales/desplomam/temor/recaida/recesion/elpepueco/20110804elpepueco_2/TesLas Bolsas internacionales se desploman por el temor a una recaída en la recesiónEL PAÍS - Madrid - 04/08/2011 Las Bolsas de referencia internacionales se han desplomado por el aumento de las dudas sobre una eventual recaída de la economía en recesión. La desaceleración ya está aquí, según apuntan la mayoría de datos macroeconómicos que se van conociendo sobre el segundo trimestre, pero lo que ahora se cotiza es que la ansiada recuperación se seguirá debilitando en la segunda mitad del año. Ante el recrudecimiento de la incertidumbre, los parqués europeos han cerrado con recortes cercanos al 4% en la mayoría de ellas y el español Ibex 35 ha ahondado sus mínimos anuales. Tras el batacazo, el selectivo abrirá mañana por primera vez desde junio de 2010 por debajo de los 9.000 puntos. También está registrando importantes pérdidas Wall Street, que a media tarde se dejaba un 2,32%. P.C. sistema financiero, mercado bursátil , bolsas internacionales

http://www.elpais.com/articulo/internacional/Espana/Italia/sufren/pese/intento/BCE/calmar/mercados/elpepuint/20110804elpepuint_2/TesEspaña e Italia sufren pese al intento del BCE de calmar a los mercadosEL PAÍS | Madrid - Madrid - 04/08/2011 El presidente del BCE, Jean-Claude Trichet, ha recordado hoy que el instituto emisor sigue adelante con su programa de compra de bonos de los países del euro con problemas de deuda. La mera confirmación de que se mantiene la medida, considerada como la única herramienta capaz de atajar la presión en los mercados hasta que la UE se vuelva a poner en marcha tras el verano, ha motivado un alivio transitorio a España e Italia, los dos Estados que concentran ahora el ataque de los especuladores. No obstante, la mejora ha durado apenas unos minutos. Además, una vez que ha pasado el efecto calmante del aviso de Trichet, como si de un fármaco se tratase, el dolor ha regresado. Y con más fuerza con la que se fue. A ello tampoco ha ayudado el paso atrás que ha dado el organismo con la reinstauración de las medidas extraordinarias de liquidez a seis meses, lo que ha sido interpretado por el mercado como una confirmación de que la tormenta está a la vuelta de la esquina. P.C. sistema financiero, Banco Central Europeo

http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsas/internacionales/desplomam/temor/recaida/recesion/elpepueco/20110804elpepueco_2/TesLas Bolsas internacionales se desploman por el temor a una recaída en la recesiónEL PAÍS - Madrid - 04/08/2011 Las Bolsas de referencia internacionales se han desplomado por el aumento de las dudas sobre una eventual recaída de la economía en recesión. La desaceleración ya está aquí, según apuntan la mayoría de datos macroeconómicos que se van conociendo sobre el segundo trimestre, pero lo que ahora se cotiza es que la ansiada recuperación se seguirá debilitando en la segunda mitad del año. Ante el recrudecimiento de la incertidumbre, los parqués europeos han cerrado con recortes cercanos al 4% en la mayoría de ellas y el español Ibex 35 ha ahondado sus mínimos anuales. Tras el batacazo, el selectivo abrirá mañana por primera vez desde junio de 2010 por debajo de los 9.000 puntos. También está registrando importantes pérdidas Wall Street, que a media tarde se dejaba un 2,32%. En la deuda, la prima de riesgo española, que es el sobrepeso que los inversores exigen por sus bonos a 10 años frente a los alemanes, los más seguros, ha puesto fin al alivio que venía registrando por la mañana y, tras la intervención del presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, ha recuperado la tendencia al alza de la mano de la italiana. Así, tras llegar a bajar a primera hora hasta los 360 puntos básicos, 25 menos que ayer, al cierre de las Bolsas rozaba sus máximos (398 frente a 407 puntos básicos). P.C. sistema financiero, bolsas internacionales, mercado bursátil

http://www.elpais.com/articulo/economia/creacion/empleo/Estados/Unidos/resulta/insuficiente/reducir/paro/elpepueco/20110804elpepueco_8/TesLa creación de empleo en Estados Unidos resulta insuficiente para reducir el paroSANDRO POZZI - Nueva York - 04/08/2011 Los despidos vuelven a llenar el plato de la economía de EE UU, en otra muestra de que el ritmo de crecimiento no basta para sanar el mercado laboral. En julio se eliminaron 66.414 puestos de trabajo, lo que supone un incremento del 60% en un mes y se coloca al nivel más alto en año y medio. Ese mes, el sector privado creó 114.000 empleos netos, insuficientes para reducir el paro. Más de la mitad de los despidos afectan a las plantillas de las farmacéuticas Merck y Boston Scientific, la tecnológica Cisco Systems, la cadena de librerías Borders y el gigante de la defensa Lockheed Martin. Pero lo que preocupa a la consultora laboral Challenger Gray & Christmas es que los recortes tienen lugar en la industria, que era la que estaba contratando. P.C. empleo, desempleo, Estados Unidos

http://www.elpais.com/articulo/economia/Japon/refuerza/programa/estimulo/compra/activos/elpepueco/20110804elpepueco_3/TesJapón refuerza su programa de estímulo y compra de activosEFE | EL PAÍS - Madrid - 04/08/2011 El Banco de Japón (BOJ) ha decidido expandir su programa de compra de activos hasta 50 billones de yenes (441.000 millones de euros) para inyectar liquidez al sistema y estimular el crecimiento, al tiempo que mantiene los tipos de interés entre el 0 y el 0,1%. La medida ha anunciado pocas horas después de que el Gobierno del país interviniera en el mercado de divisas para frenar la apreciación del yen, que se encontraba en su nivel más alto frente al dólar en cuatro meses y cerca de su máximo de posguerra. Sigue así los pasos de Suiza, cuyo Banco nacional intervino ayer también en el mercado para frenar la escalada del franco suizo, valor refugio para inversores en época de turbulencias económicas. Ambos países pretenden así proteger sus exportaciones. P.C. sistema financiero, Banco de Japón